

# Paroisse Sainte Croix

## au pays de Cruseilles



La Sainte Famille de  
Bartolomé Esteban Murillo

Semaine du 28/12/2025 au 03/01/2026

### Fête de La Sainte Famille

Joseph est l'homme au songe ! On le voit inspiré par un « songe » : « L'ange du Seigneur apparaît en songe à Joseph et lui dit. » La troisième fois, il a peur, mais il est « averti en songe ». En lui disant « prends l'enfant et sa mère », l'ange lui rappelle sa mission de gardien de l'Enfant-Jésus et de sa mère. En raison de cette mission, il doit d'abord fuir puis revenir.

Que veut dire l'évangéliste Matthieu en insistant sur ces « songes » de Joseph ? Peu importe de savoir s'il en a réellement eu. Dans la littérature biblique, le « songe » est vision de ce que Dieu fait, et l'ange, présence de Dieu. Leur mention advient quand l'histoire sainte d'Israël est dans l'impasse, quand son destin est voilé. Il y faut un dévoilement, une intervention inattendue de Dieu, que personne n'a prévue, imaginée ou devinée. Dieu réalise alors son dessein de salut en raison même du refus des coeurs humains. Ici, il le fait par Joseph. Mais c'est grâce à Dieu seul que s'accomplit son dessein. Le « songe » et « l'ange » attirent notre attention sur cela : en cet Enfant né de Marie, Dieu sauve.

#### Méditer

Avançons avec saint Joseph. Ne désirons pas un songe qui nous ferait voir ce que nous devons faire. N'attendons pas d'entendre la voix d'un ange qui nous dirait où avancer. Mettons-nous simplement dans les pas de Joseph.

Il a reçu chez lui Marie, son épouse, et le fils né d'elle. Il les reçut non seulement en sa demeure à Nazareth, mais en son cœur qui aime : là se trouve



1. SOLENNITÉ DE MARIE MÈRE DE DIEU
2. NOUVEAU CONSEIL PRESBYTÉRAL.
3. LA PAIX EST UNE RESPONSABILITÉ

*"Grâce à la foi, nous sommes fils bien-aimés de Dieu."*

un trésor sans prix, le Sauveur. Parce qu'il aime son Dieu, il obéit.

Avec saint Joseph, souvenons-nous que nous avons reçu le trésor de la foi en Jésus, né de Marie. Quelle lumière ! Grâce à la foi, nous savons que nous sommes fils bien-aimés de Dieu. Nous savons que le salut est donné. Nous avons accueilli gratuitement ce trésor. Nous avons mission de le garder, de le protéger afin qu'il nous dévoile toutes ses richesses. Il est un appel à sortir d'« Égypte », symbole de la servitude et du péché. Il est une invitation à entrer en « Israël », symbole de la liberté des enfants de Dieu, dans la paix et la joie promises.

Avancer sur ma route, c'est choisir ce qui, en moi, protège ce trésor, ce qui lui permet de rayonner sa douce lumière à l'intérieur de ma personne. C'est le revisiter pour découvrir qu'il consiste à vivre une relation de confiance et d'amitié avec Jésus sauveur, et à écouter sa parole comme Marie le fit. C'est obéir à ce qu'il nous murmure sans cesse : « Aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimés. »

Me voici invité à grandir dans l'amour, à aimer celles et ceux qui m'ont été donnés, en premier lieu dans ma famille.

Me voici appelé à protéger l'amour qui tisse les relations familiales, à y mettre douceur et tendresse pour que des réconciliations s'opèrent, pour que paix et joie y renaissent. Me voici convié à l'espérance car le salut rend possible l'impossible. Face aux difficultés et aux douleurs, le Sauveur suscite un surcroît d'amour. Il embellit ainsi ceux qui constituent mon entourage, à l'exemple de la Sainte Famille de Nazareth.

#### Prier

Ô Dieu très bon, douce lumière, tu m'as donné le trésor lumineux de la foi en Jésus, ton Fils, inseparable de Marie, sa mère.

Apprends-moi à prendre soin de ce trésor en le préférant aux biens trompeurs auxquels je reste attaché. Devant mes peurs, apaise-moi en me rappelant que tu es Père. Face aux impasses où je suis, ouvre, en mon cœur, le chemin de l'amour bienveillant qui va jusqu'au pardon.

Bénis aujourd'hui les familles, extirpe d'elles toute violence, dépose en elles ta paix.

<https://www.la-croix.com/>





## Paroisse :

**Messe du 1<sup>er</sup> janvier 2026** en action de grasse pour l'année écoulé et pour la solennité de Marie mère de Dieu à l'église de Cruseilles 19h

Messe à l'EHPAD de Cruseilles, vendredi 9 janvier 2025 messe de la solennité de l'Epiphanie

**Répétition chorale** jeudi 15 janvier 2026 à 16h30 à Cruseilles

## Diocèse :

**Nouveau conseil presbytéral :** Des élections ont eu lieu pour renouveler le conseil presbytéral, qui représente l'ensemble des prêtres du diocèse auprès de l'évêque. Il est particulièrement attentif à la vie des prêtres et à la dynamique pastorale du diocèse. L'évêque recueille son avis en vue d'orientations pastorales pour le diocèse. En mai 2025, le P. Vincent Rossat avait expliqué dans une courte vidéo le rôle du Conseil presbytéral : <https://youtu.be/a6tyWBhqpql>

Voici la liste des membres du conseil qui se réunira pour la première fois le 11 février.

**Membres élus :** P. Raphaël DEILLON / P. Bruno DUPERTHUY / P. Olivier FLEAU (osfs) / P. Alain FOURNIER-BIDOZ / P. Vincent GRILLET / P. Johannes de HABSBOURG (Eucharistein) / P. Bruno HEBERT / P. Scaria JOSEPH (msfs) / P. Fidèle NIYOMANA / P. Dieudonné NSENGIMANA / P. Hervé RIVOIRON / P. Placide UWINEZA

**Membres appelés par l'évêque :** P. Barthélémy KOUDOUGOU / P. Damien PEUDENIER / P. Joachin RATELOMANANTSOSA (ms)

**Membre de droit :** P. Emmanuel BLANC

Avec l'accord du provincial des Missionnaires de Saint-François de Sales, **Mgr Yves LE SAUX, évêque d'Annecy a nommé :**

le P. Joseph Anish Kumar MARIA STEPHEN prêtre coopérateur dans la paroisse Sainte-Jeanne de Chantal.

le P. Yobu Melkie Sadhek SELVARAJ prêtre coopérateur dans la paroisse Sainte-Teresa de Calcutta Les Bords du Lac.

Ces nominations ont pris effet au 1er décembre 2025.

**Mgr Yves LE SAUX, évêque d'Annecy, nomme M. François-Xavier HUARD délégué diocésain pour les relations avec les Musulmans.**

Cette nomination prend effet au 1er janvier 2026.

## Universel :

Dans sa **bénédiction Urbi et Orbi du jour de Noël** le Pape Léon XIV a rappelé que La paix est une responsabilité. Il a évoqué les nombreux conflits qui déchirent la planète. « *Voici le chemin de la paix : la responsabilité. Si chacun au lieu d'accuser les autres, reconnaissait d'abord ses propres fautes et demandait pardon à Dieu, et en même temps se mettait à la place de ceux qui souffrent, se montrait solidaire des plus faibles et des opprimés, alors le monde changerait*»

Le jubilé de l'Espérance s'achève sous le regard de la Vierge Marie. **En effet, dans la basilique Saint-Pierre, toutes les célébrations de Noël jusqu'au 6 janvier 2026** se dérouleront en présence de la statue en bois de la Vierge de l'Espérance, vénérée dans la paroisse Saint-Marc-Évangéliste à San Marco di Castellabate, dans la province de Salerne (Sud de l'Italie).

Le jubilé de l'espérance s'est clôt ce jeudi 25 décembre 2025 dans la basilique libérienne. La Porte Sainte de la basilique Sainte-Marie-Majeure a été refermée au crépuscule du jour de Noël.